

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

VERS LES ÉTUDES SUPÉRIEURES OU LE MONDE PROFESSIONNEL

École de commerce : une nouvelle grille horaire pour mieux préparer les élèves

Dès la rentrée 2026, l'École de commerce adopte une nouvelle grille horaire qui modernise la formation et accentue sa cohérence. Les élèves suivront un cursus qui renforce les bases théoriques ainsi qu'un apprentissage pratique progressif pour mieux les préparer tant aux études supérieures qu'à une entrée sur le marché du travail. À la suite du regroupement de l'École de commerce dans les écoles professionnelles de Lausanne, d'Aigle et de Nyon, la Direction générale de l'enseignement postobligatoire peut annoncer que cette formation sera aussi dispensée à Yverdon, assurant ainsi aux élèves de tout le canton l'opportunité de suivre leur cursus proche de chez eux. Une volonté forte de la vision stratégique 2040 portant sur la planification des écoles au Secondaire II.

L'École de commerce propose une formation à plein temps en école, pendant trois ans, suivie d'une année de stage en entreprise. A l'issue de ce cursus, les élèves obtiennent simultanément leurs deux diplômes : un Certificat de capacité (CFC) et une maturité professionnelle (MP) "Économie et services, type économie". Cela leur offre le choix entre la poursuite d'études dans une HES ou l'entrée dans la vie active. Une grande majorité des diplômées et diplômés, plus de 70%, poursuivent leurs études à la Haute École d'Ingénierie et de Gestion (HEIG-VD). Une bonne préparation dans les disciplines clés du commerce est donc indispensable pour optimiser leurs chances de réussite.

Une grille horaire repensée pour la réussite des élèves

Élaborée à la suite d'un long travail en collaboration avec les directions et les doyens des écoles professionnelles ainsi que la HEIG-VD, la nouvelle grille horaire renforce les disciplines fondamentales et les domaines clés du commerce pour favoriser la réussite des élèves. Les mathématiques, les finances et la comptabilité bénéficient de davantage d'heures. Dès le début du cursus, les élèves consolideront aussi leur maîtrise du français et de l'allemand.

Pour y parvenir, des choix ont été opérés. Ils s'appuient sur une analyse approfondie

des besoins des élèves et des exigences des formations supérieures et du marché du travail. L'italien a été retiré du tronc commun au profit du renforcement de l'allemand, tout en restant disponible dans les spécialisations à choix. Dans le complément au CFC, les arts visuels et la musique ne figurent plus au programme. Une approche philosophique, notamment à travers l'enseignement des principes éthiques, est intégrée aux cours de français, d'économie et de droit. Ces changements offrent plus de place aux disciplines essentielles à la réussite des élèves. En résumé, la culture générale est développée, avec des bases plus solides et une orientation commerciale.

Un parcours modernisé et personnalisable

Le cursus suit une progression claire : les élèves consolident d'abord leurs bases théoriques avant de développer leurs compétences pratiques. Ils acquièrent notamment des compétences avancées en analyse et gestion des données, et choisiront une spécialisation en fonction de leur projet professionnel. Trois spécialisations à choix leur seront proposées : stratégie commerciale et chaîne d'approvisionnement ("supply chain"), gestion de projet ou une 3e langue, l'italien ou l'espagnol.

Une offre étendue au nord vaudois

Comme annoncé en mai, l'[École de commerce rejoint, dès la rentrée 2026, les écoles professionnelles commerciales](#). En plus des écoles professionnelles de Lausanne, d'Aigle et de Nyon, la Direction générale de l'enseignement postobligatoire a travaillé avec le Centre professionnel du Nord vaudois (CPNV) pour proposer également ce cursus dans le nord du canton, à Yverdon-les-Bains. Cette répartition offre à l'ensemble des jeunes du canton la possibilité de suivre une formation commerciale proche de leur domicile.

Les élèves qui débutent leur formation en août 2026 suivront leur cursus suivant cette grille horaire repensée. Le plan d'études détaillé est en préparation et sera publié au printemps 2026. Les modifications n'ont pas d'impact pour les élèves qui sont déjà en formation.

Inscriptions ouvertes du 6 au 31 janvier 2026

Les élèves en fin de scolarité obligatoire intéressés par la formation en École de commerce pourront s'inscrire du 6 au 31 janvier prochain.

Plus d'informations sur : www.vd.ch/apprentissage

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 05 décembre 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEF, Lionel Eperon, directeur général de l'enseignement postobligatoire, [021 316 63 06](tel:0213166306)

TÉLÉCHARGEMENT(S)